

Hans Zimmermann  
und Mitunterzeichnende  
Guldibuckstr. 2  
Gemeinderat GP  
8307 Effretikon



Stadt Illnau-Effretikon

GROSSER  
GEMEINDERAT

Ratsbüro

An den Präsidenten des  
Grossen Gemeinderates  
Herr André Buecheler  
Stadthaus  
8307 Effretikon

Effretikon, 28. September 2012

Eingang: - 1. OKT. 2012  
**Postulat**

Geschäfts-Nr. 076/12

## Temporeduktion an der Steinacherstrasse in Illnau

Der Stadtrat wird eingeladen zu prüfen, wie an der Steinacherstrasse eine Temporeduktion realisiert werden kann, ohne dass der Busfahrplan beeinträchtigt wird.

### Begründung

An der Steinacherstrasse in Illnau gilt, im Gegensatz zum übrigen Quartier, immer noch Tempo 50, was für die Anwohner dieser Quartierstrasse ein Risikopotenzial darstellt.

Herr Thomas Weber, Steinacherstrasse 2b, 8308 Illnau, hat eine Petition lanciert, die er demnächst an den Stadtrat einreichen wird.

In Budget 2013 ist unter Konto Nr. 510.5010.60, 2.2 Mio. Franken für die Sanierung der Steinacherstrasse vorgesehen. Sollte das Postulat überwiesen und der Stadtrat eine positive Antwort unterbreiten, wäre es sinnvoll, wenn allfällige bauliche Massnahmen, sowie die Signalisation im Rahmen der Sanierung ausgeführt werden könnten.

Freundliche Grüsse

Hans Zimmermann

Urs Gut

Rainer Hugener

Ursula Bornhauser

Andreas Hasler

Beilagen: Petition zur Temporeduktion an der Steinacherstrasse in Illnau  
siehe Rückseite

## Petition zur Temporeduktion an der Steinacherstrasse in Illnau

Die unterzeichnenden, an der Steinacherstrasse in Illnau wohnhaften Personen  
stellen dem Stadtrat Illnau-Effretikon folgendes Begehren:

***Der Stadtrat von Illnau-Effretikon wird ersucht, an der Steinacherstrasse  
in Illnau eine Temporeduktion zu realisieren.  
Um Kosteneffizienz zu gewährleisten, soll sich das Umsetzungskonzept  
am Leitsatz „So viel wie nötig, so wenig wie möglich“ orientieren. Zudem  
soll die Einführung der Temporeduktion mit der Sanierung des  
Deckbelages an der Steinacherstrasse im Frühling/Sommer 2013  
zusammengelegt werden.***

### Begründung:

- Bei den Bewohnern an der Steinacherstrasse hat in den letzten Jahren ein Generationenwechsel stattgefunden. Es leben wieder vermehrt junge Familien mit Kleinkindern im Quartier. Mit einer Temporeduktion erhöht sich die Sicherheit der schwächsten Verkehrsteilnehmer nachweislich.
- Die tiefere Geschwindigkeit führt zu ruhigerem Fahrverhalten und reduziert Abgas- wie auch Lärmemissionen.
- Die Steinacherstrasse ist die einzige Quartierstrasse auf dem gesamten Gemeindegebiet, auf welcher noch Tempo 50 gilt. Dies „aus Rücksicht auf den Busbetrieb“. Diese Ausnahmeregelung ist inhaltlich nicht nachvollziehbar.
- Kurz: Eine Temporeduktion ist nötig, um die Sicherheit und Wohnqualität wie in allen anderen Wohnquartieren auf Gemeindegebiet zu erhöhen.

Die folgenden, an der Steinacherstrasse in Illnau wohnhaften Personen unterstützen die Petition:

Vorname	Name	Straße, Nr.	Unterschrift

Eine Petition kann von allen unterzeichnet werden, auch Minderjährigen, Ausländerinnen und Ausländern

Bitte deponieren Sie das unterzeichnete Formular bis zum 15. September 2012 in  
Ihrem Milchkasten. Wir sammeln dieses ein.

Es besteht auch die Möglichkeit, das Formular bei der Familie Weber,  
Steinacherstrasse 2b, abzugeben.